

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

8 MAI 1937 (N° 116)
SERVICE DE 13 HEURES 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE (13 HEURES)

Valence 8 Mai- ARMÉE DU CENTRE. Dans le secteur du Jarama, les forces républicaines ont effectué plusieurs opérations dans le but de vérifier les résultats de la victoire de la journée de jeudi. Les objectifs signalés par le haut commandement, ont été atteints.

Dans le secteur de la route de la Corogne, plusieurs attaques des insurgés ont été facilement repoussées.

De même, nous avons repoussé dans le secteur du Pont des Français, une attaque de l'ennemi qui avait pour but de rétablir les communications avec les insurgés de la Cité Universitaire. Après deux heures de lutte, les forces républicaines ont obligé les rebelles à se retirer en désordre.

Dans le secteur Nord de la province de Guadalajara, duel d'artillerie au cours duquel la minoterie située aux environs de Espinosa de Hénarès a été détruite.

GROUPE SUD DU TAGE. Les forces loyalistes ont effectué quelques incursions aux environs de l'usine électrique dont on avait fait sauter la turbine il y a quelques jours.

Les forces insurgées de Tolède ont esquissé une attaque qui a été énergiquement repoussée par l'armée républicaine qui a décimé les deux compagnies rebelles qui avaient effectué cette opération. Aussitôt un train blindé attaquait l'arrière-garde des insurgés, augmentant ainsi la démoralisation de l'ennemi.

L'aviation républicaine a mitraillé une colonne de camions sur la route d'Alges à Tolède, près de cette dernière ville. En outre, elle a bombardé les positions insurgées de Miralrio, ainsi qu'un train dans la gare de Villa uenga. De même la gare de Merida et les bâtiments annexes ont été bombardés avec efficacité.

ARMÉE DE L'EST. Légères fusillades et duels d'artillerie sur tous les fronts de cette armée.

Front de Téruel- L'artillerie des insurgés du secteur centre de ce front, a bombardé nos positions, mais elle fut réduite au silence par les batteries républicaines.

ARMÉE DU SUD. Euzkadi. Les troupes loyalistes ont bombardé les concentrations des insurgés ainsi que plusieurs lignes fortifiées de l'ennemi.

Asturies. Fusillades à Oviédo et à Pando. Feu de canons sur les positions insurgées de Lampacua et de la Berruga. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

8 MAI 1937 (N°116)
SERVICE DE 13 HEURES 30

LES FORCES ITALIENNES TENTENT EN VAIN DE BRISER LE CERCLE QUI LES
ENSERRE DANS LE SECTEUR DE BERMEO

Bilbao 8 Mai- Le Correspondant spécial de l'Agence Espagne a assisté hier aux combats qui ont eu lieu sur le front de Berméo, et il en donne la description suivante:

Les forces italiennes essayaient de briser le cercle qui les enserre dans le secteur de Berméo. Après une intense préparation d'artillerie au cours de laquelle six batteries lourdes et onze batteries légères n'avaient pas cessé de faire siffler au-dessus de nos têtes des obus dont la plupart éclataient loin derrière nous, seize tanks lourds se sont avancés vers les lignes républicaines. Mais l'artillerie gouvernementale ne restait pas inactive, et sur les seize tanks, six ne tardèrent pas à être entièrement détruits. Cependant appuyée par six avions de bombardement Junkers qui bombardaient avec violence les lignes républicaines, l'infanterie italienne, en vagues successives, se lançait à l'assaut. Mais les basques mettaient en action leurs mitrailleuses, décimant les rangs de l'ennemi qui était obligé de se replier non sans avoir essuyé de nombreuses pertes.

Ainsi, malgré le grand déploiement de forces effectué par les troupes italiennes dans ce secteur, l'armée basque animé du moral le plus élevé ne cédait pas un pouce de terrain, et parvenait à conserver toutes ses positions, tandis que des lignes républicaines on pouvait voir le champ de bataille jonché des nombreux cadavres que les insurgés avaient été obligés d'abandonner en se retirant sur leurs lignes de départ. (Agence Espagne)

A CINQ REPRISES DES JUNKERS ONT SURVOLE HIER BILBAO

Bilbao 8 Mai- Du correspondant spécial de l'Agence Espagne.

A cinq reprises, hier, les sirènes d'alarme ont fonctionné. A cinq reprises en effet, des Junkers ont tourné au-dessus de la ville, mais sans lancer de bombes, obligeant cependant la population qui se trouvait dans les rues à gagner les refuges qui sont d'ailleurs en très bon état. (Agence Espagne).

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

8 MAI 1937 (N°116)
SERVICE DE 15 HEURES 30

30.000 ENFANTS FEMMES ET VIEILLARDS DU PAYS BASQUE SERONT BIENTOT
EVACUES

Bilbao 8 Mai- Mme Leah Manning déléguée par le Comité Britannique de Coordination pour les réfugiés espagnols, se trouve actuellement à Bilbao où elle travaille avec l'aide du Gouvernement basque à procéder à l'évacuation de 30.000 enfants, femmes et vieillards. Par ses soins, 4.000 enfants s'embarqueront bientôt dans des bateaux de croisières anglais, à destination de camps d'été, dans le Sud de l'Angleterre.

D'autre part, plus de 1.500 enfants seront accueillis en France. 6.000 autres seront dirigés sur l'U.R.S.S. tandis qu'un certain nombre d'enfants ayant une certaine instruction iront en Suisse où ils poursuivront leurs études. (Agence Espagne)

DANS UNE MATERNITE 100 JEUNES MERES APEUREES SE REFUGIENT SOUS LEUR
LIT AVEC LEUR NOUVEAU-NE AU COURS D'UN RAID AERIEN

Bilbao 8 Mai- Au cours d'un des raids aériens qui eurent lieu hier au-dessus de Bilbao, 100 jeunes mères qui se trouvaient dans une Maternité apeurées, se sont réfugiées sous leur lit avec leur nouveau-né. (Agence Espagne)

UN APPEL DE L'INSTITUT BRITANNIQUE DES JOURNALISTES EN FAVEUR DE
M. ARTHUR KOESTLER CORRESPONDANT DU "NEWS CHRONICLE" ET PRISONNIER DES
INSURGÉS ESPAGNOLS

Londres 8 Mai- Le Comité Exécutif de l'Institut des Journalistes a adressé un appel au Gouvernement britannique afin que celui-ci entreprenne une action qui aboutisse à la libération de M. Arthur Koestler, correspondant du "News Chronicle" que les insurgés espagnols tiennent emprisonné à Séville. (Agence Espagne)

L'AVIATION INSURGEE BOMBARDE DES VILLAGES
BASQUES

Le Conseil de Défense du Gouvernement Basque communique dans la nuit:
Bilbao 8 Mai- Ce jour a été un de ceux où l'aviation ennemie a déployé le plus d'activité sur les fronts. Elle a également bombardé l'arrière-garde, et tiré sur la population civile. Les zones les plus éprouvées ont été celles d'Asua et d'Ibarzadal. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant ; Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

8 MAI 1937 (N° 116)
SERVICE DE 16 HEURES 30

UNE VIOLENTE ATTAQUE DES FORCES ITALIENNES CONTRE LES HAUTEURS
DE SOLLUBE, EST REPOUSSEE PAR L'ARMEE BASQUE

(Le Conseil de Défense du Gouvernement Basque communique dans la nuit)

Bilbao 8 Mai- Depuis la matinée jusqu'aux dernières heures de l'après-midi, on a lutté avec une très grande intensité dans le secteur de Sollube. L'ennemi tient à s'emparer des hauteurs de Sollube, et pour cela, il ne recule devant aucun effort. Cinquante avions ont coopéré à ses attaques, bombardant sans cesse nos positions, jusqu'à ce qu'ils aient pu mettre le feu aux forêts qui se trouvent sur ces hauteurs. En même temps, de très importantes forces de l'ennemi, précédées de 16 tanks, entreprenaient l'assaut de cette montagne. La bravoure et l'héroïsme de nos troupes furent les caractéristiques de la journée. Les dynamitéros entrèrent en action, et rendirent inutilisables, six tanks. Les forces ennemies, composées principalement d'italiens, s'enfuirent avec précipitation, pendant que le feu de nos mortiers et de nos mitrailleuses les poursuivaient, en leur infligeant un grand nombre de pertes. Nos soldats tinrent sur ces hauteurs jusqu'au moment où l'incendie les empêcha absolument d'y rester. Mais une fois que l'incendie fut éteint, nos forces les occupèrent à nouveau et fortifièrent leurs positions.

La journée s'est écoulé sans que nous ayons reculé d'un seul pas, et alors que l'ennemi avait subi d'énormes pertes. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

8 MAI 1937 (N° 116)
SERVICE DE 23 HEURES 15

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

VALENCE - 8 Mai - Armée du Centre - Fusillades et feux de mortiers sur tous les fronts. ~~Canonnades~~ violentes par l'artillerie républicaine des positions des insurgés à la Cité Universitaire, au Cerro Rojo de Camino Hondo de Perales del Rio, de Carabanchel et d'Anzanas de Getafe. De nombreux soldats déserteurs du camp des insurgés continuent à passer dans nos lignes. Pendant la journée d'aujourd'hui 32 soldats déserteurs du camp des insurgés se sont présentés aux lignes républicaines avec leur armement.

Armée de l'Est - Légères canonnades et fusillades dans ce secteur. 7 soldats, déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes.

Armée du Nord - Euzkadi - De violentes attaques des insurgés sur tout le front Nord du Pays Basque ont été énergiquement repoussées par les forces républicaines. Les soldats républicains ont détruit six tanks des insurgés, obligeant dix autres tanks à se retirer précipitamment. Cette attaque a infligé à l'ennemi de lourdes pertes, et nos troupes se sont emparées d'une grande quantité de fusils, de munitions et de vivres.

L'aviation des insurgés a jeté un certain nombre de bombes sur les villages de l'arrière, faisant des victimes parmi la population civile.

Sur le front d'Alava, les républicains ont attaqué avec une grande efficacité les positions ennemies de Sebigan et de Dima. L'artillerie républicaine a tiré sur diverses concentrations de troupes rebelles et a détruit un certain nombre de parapets de l'ennemi.

Santander - Légères fusillades. 9 soldats, déserteurs du camp des insurgés sont passés aux lignes républicaines.

Asturies - A Oviedo, canonnades. A Escamplero une attaque des insurgés a été repoussée. Passant à leur tour à l'attaque, les troupes républicaines se sont emparées d'une importante position située en face de Merillas. L'ennemi a laissé 13 morts sur le terrain. Les républicains ont fait 8 prisonniers et se sont emparés d'une mitrailleuse, de munitions et de vivres.

Un caporal et trois soldats, déserteurs du camp des insurgés sont passés aux lignes républicaines.

Groupe Sud du Tage - Au Sud de Tolède, l'armée républicaine a délogé les insurgés d'importantes positions qu'ils avaient réussi à conquérir hier.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie-

Le Gérant : Jean Fouquet.